

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



OPÉRATION FLINTLOCK 24 / LUTTE CONTRE LE TERRORISME ET L'EXTRÉMISME VIOLENT : L'OTAN ET SES PARTENAIRES AFRICAINS À LA MANŒUVRE À ABIDJAN, TAMALÉ ET TÉMA

L'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et ses alliés africains ont entamé un exercice qui se déroule, du 13 au 24 mai 2024, simultanément en Côte d'Ivoire (à l'AILCT à Jacquelineville : opération Terrestre) et au Ghana (à Téma : opération fluviale et à Tamalé : opération Terrestre). Les objectifs de l'exercice, à en croire le Bureau d'information et de presse des armées (BIPA), sont de renforcer la coopération sur les questions de sécurité régionale, renforcer les capacités des partenaires africains à assurer la sécurité locale dans le respect des règles de droit, améliorer et évaluer les capacités des nations littorales à planifier et mener des opérations spéciales maritimes et être capable de développer une campagne d'informations en appui des opérations spéciales.



GUIGLO / EN PRÉSENCE DE L'AMBASSADRICE DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE : LES AMBASSADEURS DE LA PAIX RÉITÈRENT LEUR VOLONTÉ À ŒUVRER EN FAVEUR DE LA PAIX

Ils ont définitivement tourné le dos à la violence. Les ex-combattants des régions du Cavally et du Guémon ont décidé de s'inscrire sur la voie de la paix, de la cohésion sociale et du développement. Ils l'ont réaffirmé, le samedi 11 mai dernier, lors d'une rencontre avec l'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, en marge de la cérémonie de clôture du Forum régional des femmes du Cavally. La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, après avoir rendu un vibrant hommage à l'ambassadrice pour son amour et son déplacement dans le Cavally afin d'écouter les ex-combattants rebaptisés ambassadeurs de la paix, en a profité pour mettre en lumière leur apport en termes de paix et de cohésion sociale.



GAGNOA / A PLUS D'UN AN DE LA PRÉSIDENTIELLE 2025 : MYSS BELMONDE ET DES FEMMES PRÉPARENT UNE GRANDE MANIFESTATION POUR DES ÉLECTIONS APAISÉES

Des femmes du département de Gagnoa et la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, se sont mises d'accord pour l'organisation d'une grande manifestation pour appeler à des élections présidentielles apaisées dans la région du Gôh, en 2025. C'était lors d'une rencontre d'échanges entre la ministre et la Confédération des associations féminines du département de Gagnoa, le jeudi 9 mai 2024, au foyer polyvalent de Gagnoa. Se satisfaisant de la mise en place d'une plateforme des "Amazones" pour la cohésion sociale à Gagnoa, Myss Belmonde Dogo a affirmé que la mise en place d'une telle organisation, à un peu plus d'un an de l'élection présidentielle, est le signe que le département de Gagnoa peut être en paix et avoir un scrutin apaisé.

Economie ↪

CONSTRUCTION ET ENTRETIEN DES ROUTES : LES QUATRE RECOMMANDATIONS FORTES DU PREMIER MINISTRE MAMBÉ

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a fait plusieurs recommandations concernant la construction et l'entretien des routes. C'était à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de la 21e Assemblée générale annuelle de l'Association des fonds d'entretien routier africains (AFERA), lundi 13 mai 2024, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Le taux de rentabilité interne des projets routiers, la mise en œuvre d'un programme d'entretien en vue de la préservation du patrimoine routier, le maintien en état de la route à travers des efforts financiers et privilégier des financements à taux concessionnels arrimés à des maturités plus longues de 20 à 30 ans et même plus constituent les quatre (4) recommandations fortes du Chef du Gouvernement ivoirien.

6E ÉDITION DU PRIX D'EXCELLENCE : DES PARTENAIRES PLANCHENT SUR LES CRITÈRES D'ÉVALUATION DES ENTREPRISES PUBLIQUES

Instaurer depuis l'an 2019 par le ministre du Patrimoine et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, la 6e édition du Prix d'Excellence de la bonne gouvernance et de la performance des entreprises publiques et des agences d'exécution, se tiendra en cette année 2024. En prélude à cet important événement, les parties prenantes que sont la Direction générale du Patrimoine et du portefeuille de l'État, les membres du jury, ainsi que les entreprises publiques et les agences d'exécutions planchent, depuis hier, mardi 14 mai 2024, à l'hôtel Belle Côte de Cocody Riviera Palmeraie sur les critères d'évaluation des candidats. Selon M. Bamba Seydou, le directeur général du Portefeuille de l'État, l'objectif du prix est de récompenser l'excellence en matière de performance économique et financière.

SÉNAT / POLITIQUE NATIONALE D'ENDETTEMENT ET DE GESTION DE LA DETTE PUBLIQUE : LA LOI ADOPTÉE EN COMMISSION

La Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat a examiné et adopté, le mardi 14 mai 2024, le projet de loi portant Politique nationale d'endettement et de gestion de la dette publique. Pour Adama Coulibaly, ministre des Finances et Budget, eu égard aux besoins de financement des programmes prioritaires et au caractère évolutif des mécanismes d'emprunt mis en œuvre, notamment dans le cadre des Eurobonds et des financements ESG, l'adoption d'un texte unique couvrant l'ensemble des aspects liés à la politique d'endettement, à la stratégie de gestion de la dette, à la gouvernance et à l'évaluation de la politique d'endettement est apparue nécessaire.

DÉCOUVERTE DU VIRUS DE LA PESTE PORCINE : 3 000 PORCS SERONT ABATTUS

Dr Vessaly Kallo, directeur des Services vétérinaires au Ministère des Ressources animales halieutiques, était, hier, mardi 14 mai 2024, l'invité de la tribune d'échange "Tout savoir sur" du CIG. A cette occasion, le collaborateur du ministre Sidi Tiémoko Touré a informé relativement à la découverte du virus de la peste porcine que 3 000 porcs seront abattus. "Il n'y a pas de traitement. Pas de vaccin. C'est l'abattage systématique du foyer contaminé. Ce qui va coûter un peu plus de 100 milliards de FCFA. Il y aura 3 000 porcs qui seront abattus", s'est-il voulu formel. Dr Kallo a par ailleurs expliqué que cette décision a été prise du fait de la résistance du virus et dans le but d'interrompre la chaîne de transmission du virus aux animaux.

AFFAIRES MARITIMES : SEREY DOH VEUT UN ENCADREMENT PLUS EFFICACE DES SERVICES DÉCENTRALISÉS

Célestin Serey Doh, ministre délégué auprès du ministre des Transports, chargé des Affaires maritimes, continue les tournées de prise de contact et de travail dans les services décentralisés de son département. Après la Direction Régionale Ouest (DRO), il est dans la Direction Régionale Est (DRE). Lundi 13 mai dernier, il s'est rendu à l'antenne de Bingerville pour le compte de l'arrondissement d'Abidjan. Cette visite qui fait suite à celles des arrondissements de Grand-Bassam et de Jacquerville, a été l'occasion pour le responsable des Affaires maritimes et sa délégation de voir les locaux de l'antenne hôte et le site qui va abriter les nouveaux bureaux de celle-ci. Le ministre Serey Doh entend ainsi "ouvrir de nouvelles perspectives et d'élargir le champ d'action de nos services pour en faire un encadrement plus rapproché et plus efficace".



BOCANDA / DON À LA COOPÉRATIVE DES FEMMES DE KONAN-N'DRIKRO : BELMONDE DOGO CONSOLIDE LA RÉCONCILIATION PAR DES PROJETS

Dans la dynamique d'encourager les populations bénéficiaires à mettre les équipements reçus au service de la consolidation de la paix et du renforcement de la cohésion sociale, le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a organisé, le lundi 13 mai 2024, à travers le Programme national de la Cohésio sociale (PNCS), une cérémonie de remise d'équipements dans le cadre du financement des Projets à Impact Rapides (PIR) à la coopérative des femmes de Konan-N'drikro (Bocanda). "Le financement de ces projets contribue largement à consolider les relations intercommunautaires et à renforcer la cohésion sociale... Je voudrais vous inviter tous à œuvrer dans le sens de la paix et du vivre ensemble", a indiqué la ministre.



LUTTE CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE : ASSAHORÉ KONAN SENSIBILISE LES POPULATIONS

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, accompagné des membres de son cabinet, ainsi que des autorités locales, a procédé, le vendredi 10 mai 2024, à une séance de planting d'arbres dans la commune de Béoumi. Cette initiative s'inscrit dans le cadre de la Journée écologique africaine et des changements climatiques, lancée, le 26 avril dernier, à Abidjan. Cette activité, qui fait partie de la 6e édition des Journées africaines de l'Écologie et des Changements Climatiques (JFAC 2024), avait pour thème : "Renforcement de la mobilisation des financements verts pour une transition écologique réussie".



PENTECÔTE 2024 : 292 FIDÈLES CHRÉTIENS ÉVANGÉLIQUES EN PÈLERINAGE EN TURQUIE

292 fidèles chrétiens évangéliques commémoreront en Turquie, sous la conduite de la Direction générale des Cultes au Ministère ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, la descente du Saint-Esprit au cours du pèlerinage de la Pentecôte 2024 qu'ils y effectueront. Ces pèlerins, repartis en quatre groupes, qui bénéficient d'une prise en charge, partiront d'Abidjan, par vagues, dans la période du 12 au 16 mai 2024, pour un séjour d'une dizaine de jours en Turquie. Ce pèlerinage sera mis à profit pour découvrir un pan important des débuts de l'histoire de la chrétienté. Car, le territoire occupé par la Turquie actuelle abrite de nombreux vestiges et églises qui témoignent de la vie des premiers chrétiens hors d'Israël.



OUVERTURE HIER DU 16E FEMUA : DOMINIQUE OUATTARA SALUE L'ENGAGEMENT HUMANITAIRE DU GROUPE MAGIC SYSTEM

Douze écoles construites à travers la Côte d'Ivoire, dont deux à Anoumabo, une maternité construite à Yamoussoukro et un centre d'accueil pour enfants orphelins à Bingerville. C'est le bilan humanitaire des précédentes éditions du Festival des musiques urbaines d'Anoumbo (FEMUA). Ce bilan a été salué par la Première Dame, Mme Dominique Ouattara, à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de la 16e édition du Festival, hier, mardi 14 mai 2024, à Anoumabo. Cette édition, placée sous le thème de la "santé mentale des jeunes", a été l'occasion pour Mme Dominique Ouattara de saluer l'engagement humanitaire et la détermination du groupe Magic System à donner ses lettres de noblesse au FEMUA.



60E ÉDITION DE LA BIENNALE DE VENISE : LA CÔTE D'IVOIRE CONFIRME SA 5E PARTICIPATION À CET ÉVÈNEMENT

La Côte d'Ivoire a annoncé sa participation à la 60e édition de la Biennale de Venise qui se déroule, d'avril à novembre 2024. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a à juste titre réitéré l'engagement du pays en faveur de cette participation. Le Pavillon national ivoirien, inauguré, le 17

avril 2024, met en avant le talent et la vision de cinq artistes : Jems Koko Bi, Sadikou Oukpedjo, ainsi que les photographes Feu Franck Abd-Bakar Fanny et François Xavier Gbré, sans oublier Marie Claire Messouma Manlanbien, autour du thème "the Blue note". Cette 5e participation, et première financée entièrement par la Côte d'Ivoire, marque une étape cruciale dans la reconnaissance et l'affirmation de la scène artistique ivoirienne sur le plan international.



VU SUR LE NET

Economie



SÉCURITÉ SANITAIRE DES DENRÉES ALIMENTAIRES D'ORIGINE ANIMALE : 300 000 BOVINS IMPORTÉS SUR PIED CONTRÔLÉS PAR LES SERVICES VÉTÉRINAIRES CHAQUE ANNÉE

En vue de garantir la sécurité sanitaire des denrées alimentaires d'origine animale en Côte d'Ivoire, les services vétérinaires assurent le contrôle de 300 000 bovins importés sur pied chaque année. Cette information a été donnée par le directeur des services vétérinaires au Ministère des Ressources animales et Halieutiques, Dr Kallo Vessaly, au cours de la tribune d'échanges du CIGG "Tout Savoir Sur" (TSS), le mardi 14 mai 2024. "Tout le long du circuit d'approvisionnement du marché ivoirien en viande, le Ministère des Ressources animales et halieutiques assure le contrôle sanitaire à plusieurs niveaux. Aux points d'entrée pour les animaux et les denrées animales et d'origine animale importés. Chaque année, les services vétérinaires assurent le contrôle de 300 000 bovins importés sur pied, a déclaré Dr Kallo Vessaly. (Source : CIGG)

Société



RESTRUCTURATION DES QUARTIERS PRÉCAIRES D'ABIDJAN : LE DIAGNOSTIC DE PROFILAGE EN COURS DE RÉALISATION

Dans le cadre de la mise en place d'une politique nationale de restructuration des quartiers précaires, un atelier de restitution du diagnostic provisoire de l'étude de profilage des quartiers précaires d'Abidjan s'est ouvert, ce mardi 14 mai 2024, au Centre de production du système intégré de gestion du foncier urbain (Sigfu), à Abidjan-Plateau. Cette rencontre qui prendra fin le jeudi 16 mai 2024, vise à permettre aux participants de s'accorder sur une définition consensuelle de la notion de quartier ; de faire un inventaire de l'ensemble des quartiers précaires d'Abidjan ; de catégoriser ces quartiers ; de réaliser un profil socio-économique des ménages dans lesdits quartiers. Le directeur en charge de l'Adressage, de la Rénovation et de la Restructuration urbaine, Alphonse N'Guessan, représentait le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné.



LANCEMENT DES EXAMENS À GRANDS TIRAGES CE JEUDI 16 MAI 2024 (OFFICIEL)

Les examens scolaires de l'année 2024 seront officiellement lancés, ce jeudi 16 mai 2024, dans les locaux de la Direction des examens et concours (DECO) dans la commune du Plateau autour du thème, "Performance et mérite pour des examens de qualité". L'information a été transmise à Abidjan.net dans un communiqué consulté ce jour. "Cet évènement marque le démarrage imminent des phases orale, pratique et écrite des examens du CEPE, du BEPC/Test d'Orientation et du Baccalauréat. Les épreuves physiques et sportives (EPS) se sont déjà déroulées un peu plus tôt, du lundi 8 avril au samedi 4 mai, explique le communiqué. Le thème de cette session 2024, s'inscrit dans les objectifs du Pr Mariatou Koné, ministre de l'Éducation Nationale, "de prôner l'excellence, avec en point de mire, l'organisation d'examens propres et crédibles, dans la transparence et l'équité".

Culture

MUSIQUE : LES FESTIVITÉS DE LA 16ÈME ÉDITION DU FESTIVAL DES MUSIQUES URBAINES D'ANOUMABO OFFICIELLEMENT OUVERTES

La 16e édition du Festival des Musiques urbaines d'Anoumabo (FEMUA 16) a été officiellement lancée, ce mardi 14 mai 2024, en présence de la Première Dame de Côte d'Ivoire et plusieurs autres personnalités. La marraine du FEMUA, madame Dominique Ouattara, Première Dame de Côte d'Ivoire, a indiqué au regard du thème de cette 16e édition que les stigmates qui entourent la santé mentale sont nombreux et les victimes sont souvent incomprises et isolées. Pour cette année, une centaine d'artistes est entendue dont une quinzaine de renommée internationale. Il s'agit entre autres de Gims, Yemi Alade, Gadji Celi, Tamsir, etc. « On a fini la Coupe d'Afrique des nations, on va passer à la Coupe d'Afrique de la musique avec le Femua », a lancé le commissaire général, Taoré Salif dit Asalfo.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



SIDI TOURÉ LANCE LE MÉCANISME DE COGESTION DES PLANS D'EAU DU LAC DE KOSSOU À AYAHOU SOKPA

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a procédé, lundi 13 mai 2024, au lancement officiel du mécanisme de cogestion des plans d'eau du lac de Kossou à Ayahou Sokpa dans le département de Sakassou, en présence du préfet de la région de Gbêkê et du département de Bouaké, Tuo Fozié. Selon le premier responsable du Ministère en charge des Ressources animales et halieutiques, ce mécanisme de cogestion des pêcheries implique tous les maillons de la chaîne de décisions, tant au niveau institutionnel, administratif, que communautaire. Il vise, entre autres, l'appropriation de la gestion des plans d'eau du Lac Kossou par l'ensemble des communautés riveraines tout en développant des mesures nécessaires pour la préservation des ressources halieutiques et le raffermissement des relations entre les différentes parties prenantes.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101e Anniversaire du Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale